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Ao quarto dia do mês de agosto de dois mil e vinte e um reuniu-se o Comitê de Risco para adoção de 1 
ações preventivas em virtude do estado de emergência de saúde pública de importância internacional 2 
decorrente do coronavírus (COVID-19), no âmbito do Instituto Federal de Educação, Ciência e 3 
Tecnologia do Pará, sob a presidência do Magnífico Reitor Prof. Claudio Alex Jorge da Rocha,com 4 
a participação dos seguintes membros: André Moacir Lage Miranda, Diretor Executivo do IFPA; 5 
Cleide Dias, Chefia de Gabinete da Reitoria do IFPA; Adebaro Alves dos Reis, Diretor Geraldo 6 
Campus  Castanhal; Agnaldo Pontes, Diretor Geral do Campus Paragominas; Camila Vieira, 7 
Diretora Geral do Campus Avançado Vigia; Gerson Moutinho, Diretor Geral do Campus 8 
Ananindeua; Diselma Marinho Brito, Diretora Geral do Campus Abaetetuba;Raimundo Lucivaldo 9 
Cruz Figueira, Diretor Geral do Campus Itaituba; Rosângela Emerique, Diretora Geraldo Campus 10 
Altamira; Anderson Lisboa, Diretor Geral Substituto do Campus Parauapebas; Raimundo Otoni, 11 
Diretor Geral do Campus Belém; Damião Pereira, Diretor Geral do Campus Santarém; Jackson 12 
Oliveira, Diretor Geral do Campus Marabá Industrial;Manuel Fábio, Diretor Geral do campus 13 
Marabá Rural; Anderson Barbosa, Diretor Geral do campus Tucuruí; Dilcileno Ferreira, 14 
representante da Diretoria Geraldo Campus Conceição do Araguaia; Bruno Melo, Diretor Geral do 15 
campus Óbidos; Danilo Cunha, Diretor Geral do campus Bragança; Aldrin Benjamin, Diretor Geral 16 
do campus Cametá; Ana Paula Palheta Santana, Pró-reitora de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação; 17 
Elinilze Teodoro, Pró-reitora de Ensino;Fabrício Medeiros, Pró-Reitor de Extensão; Fábio Dias dos 18 
Santos,Pró-reitor de Desenvolvimento e Gestão de Pessoas; Danilson Lobato, Pró-reitor de 19 
Administração; Vanessa Souza, Diretora de Planejamento e Desenvolvimento Institucional; 20 
Josivaldo Lisboa, Diretor Sistêmico do Departamento de Tecnologia da Informação substituto; Keila 21 
Vargas, Coordenadora da CAQV; Camilo Ramos, médico do IFPA; Amanda Moura, representante 22 
discente do CONSUP e Acácio Melo, representante docente do CONSUP. Convidado: Marcel 23 
Botelho, Reitor da UFRA. O Presidente inicia a webconferência às nove horas e vinte minutos. 24 
Cumprimenta a todos; relembra que a ideia é manter a periodicidades das reuniões e trazer 25 
informações sobre a retomada das atividades; diz que é importante estarem em permanente avaliação 26 
desse processo. Relembra que, após a aprovação da Portaria nº 1056/2021, se iniciou, de forma mais 27 
efetiva, a partir de dois de agosto de 2020, a retomada das atividades. Informa que convidou o 28 
professor Marcel Botelho, Reitor da UFRA, para que ele possa fazer a apresentação dos estudos que 29 
subsidiam as decisões do Governo do Estado; informa que o professor |Marcel irá se atrasar um 30 
pouco, pois amanhã será o seu último dia como Reitor na UFRA e está em processo de transição e 31 
com muitas demandas a serem atendidas, ainda mais considerando o que ocorreu na Universidade, 32 
onde a vontade da comunidade não foi respeitada e foi nomeada, como Reitora, a segunda colocada 33 
da lista tríplice. Diz que assim que o professor Marcel entrar na sala a palavra será passada a ele, 34 
para que não tomem muito o seu tempo e ele possa apresentar os estudos ao Comitê de Risco e 35 
contribuir com as discussões. Coloca em aprovação o item 01, minuta de pauta. Os membros do 36 
Comitê aprovam. Coloca em aprovação o item 02, referente à aprovação da ata da 13ª Reunião do 37 
Comitê de Risco do IFPA, realizada no dia seis de julho de 2021. Os membros do Comitê. Relembra 38 
que todas as unidades vêm trabalhando no sentido de discutir os planos de retomada; diz que estão 39 
acompanhando esses processos nas redes Estadual e Municipal, os quais estão ocorrendo nos meses 40 
de agosto e setembro. Expõe que a Reitoria do IFPA aprovou um plano para a retomada, o qual se 41 
iniciou no dia dois de agosto, dia que seria feito o acolhimento aos servidores, de forma virtual, mas 42 
esse momento não pôde ser realizado em razão dos problemas na fibra ótica; diz que a Reitoria ficou 43 
sem conexão à internet do dia primeiro de agosto até as dez horas da manhã do dia três de agosto; 44 
informa que o momento de acolhimento foi transferido para o dia cinco de agosto. Expõe que o 45 
plano de retomada da Reitoria segue os moldes estabelecidos na Portaria nº 1056/2021. Relata que 46 
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no dia dois de agosto, no período da tarde, participou do momento de planejamento da retomada do 47 
campus Belém; diz que essa primeira semana será uma abordagem administrativa, pois os docentes 48 
do campus estão de férias e no retorno deles também haverá esse momento de discussão acadêmica. 49 
Expõe que a reunião do campus Belém contou com a participação do Dr. Cláudio Salgado, 50 
responsável pelo plano de vacinação de Belém. Diz que os indicadores são positivos em relação ao 51 
número de casos e número de óbitos; relata que a porcentagem de ocupação de leitos está baixíssima. 52 
Informa que será implementado no campus Belém e na Reitoria, conforme conversa com o Dr. 53 
Cláudio Salgado, a vigilância sentinela, que é ter um responsável, principalmente nos comitês locais, 54 
que possa, a partir de qualquer indício de caso, acionar a secretaria de saúde, a qual auxiliará nesse 55 
processo de testes; diz que essa ação é muito importante, principalmente para o campus Belém, que 56 
tem um fluxo muito grande de pessoas. Relata que a Reitoria está verificando, a partir de discussões 57 
realizadas pelo seu grupo de trabalho e a DSQV, a identificação da necessidade de aquisição de 58 
testes; diz que o processo está em curso; relata que, mesmo com o avanço da vacinação, isso não 59 
significa que estão completamente imunes a terem casos de COVID-19. Expõe que também 60 
precisam falar sobre o processo de vacinação da segunda dose dos profissionais da educação; 61 
relembra que o Dr. Cláudio Salgado, em uma reunião que ocorreu no início de julho, com o 62 
Ministério Público Estadual e Federal, instituições de ensino e representações sindicais, disse que até 63 
o dia dez de setembro os profissionais da educação teriam a segunda dose. Expõe que alguns 64 
municípios já começaram a vacinar com a segunda dose e é importante que os campi atualizem o 65 
vacinômetro; informa que, segundo o Dr. Cláudio Salgado, por conta da retomada das atividades, a 66 
segunda dose da vacina poderá ser antecipada para meados do mês de agosto. Solicita que os campi 67 
informem à PROGEP sobre os seus processos de vacinações. A Diretora Diselma registra que os 68 
servidores do campus Abaetetuba começaram a tomar ontem a segunda dose. O Diretor Aldrin 69 
registra que em Cametá as aulas da rede municipal voltarão a partir do dia primeiro de setembro de 70 
2021 e a segunda dose será disponibilizada de nove a quinze de agosto. O Diretor Danilo registra 71 
que em Bragança está agendado do dia dois ao dia seis de agosto para a vacinação da segunda dose 72 
dos profissionais da educação. O Presidente relembra que a Portaria nº 1056/2021 recomenda que a 73 
retomada das atividades acadêmicas presencias, de forma gradual, se dê no segundo semestre letivo; 74 
diz que isso irá garantir que, na retomada das atividades, todos os professores já tenham tomado a 75 
segunda dose. Reforça que é importante que informem à DSQV sobre os processos de vacinação. O 76 
Diretor Adebaro registra que, em Castanhal, foram chamados pela equipe da secretaria de saúde do 77 
município para planejar a antecipação da segunda doce da vacina. O Diretor Lucivaldo registra que, 78 
em Itaituba, a segunda dose está agendada para o dia seis de agosto. A Diretora Camila Vieira 79 
registra que, em Vigia, não se falou, ainda, em antecipação da segunda dose; diz que ela está agenda 80 
para primeira semana de setembro. O Presidente informa que a participação do professor Marcel é 81 
muito importante, pois o estudo que ele faz e referente aos próximos quinze dias e isso é interessante 82 
pois, após o período das férias, há a preocupação com a elevação dos casos, mas, de acordo com os 83 
números de Belém, a diminuição foi brutal; relembra que no mês de março Belém registrou treze 84 
mil, quinhentos e quarenta e quatro casos e no mês de julho foram registrados mil casos; sobre os 85 
óbitos, diz que em março foram mil e trinta e um, e em julho foram registrados trinta. Fala sobre as 86 
regiões que estão em bandeiramento verde e sobre as que estão em bandeiramento amarelo. Explica 87 
que todas as quintas-feiras é apresentado um estudo, pela UFRA, e o Governo toma a decisão sobre o 88 
bandeiramento com base nessas informações. O Diretor substituto Anderson Lisboa cumprimenta 89 
a todos; diz que falará sobre essa frequência de apresentação dos dados do bandeiramento; relata que 90 
alguns servidores do campus Parauapebas questionaram o fundamento, a metodologia e a frequência 91 
com que os dados são apresentados e acompanhados, já que esse é o critério principal das decisões; 92 
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solicita que Reitor possa falar como se dão essas informações para que ele possa repassar aos 93 
servidores do campus. O Presidente informa que todas as quintas-feiras é apresentado, ao Governo 94 
do Estado, esses números, em especial o de ocupação dos leitos, e o Governo toma a decisão entre a 95 
sexta-feira e o sábado. Explica que toda semana esses dados são apresentados e se mantem ou, se 96 
houver necessidade, altera a cor do bandeiramento; diz que todos devem seguir o que está previsto 97 
no planejamento do campus de acordo com o bandeiramento. O Diretor substituto Anderson 98 
Lisboa pergunta onde essas informações são divulgadas. O Pró-reitor Fábio Dias registra que, na 99 
segunda feira, em Belém, a taxa de ocupação de leitos é de 1,35% em leitos clínicos e 12,5% em 100 
leitos de UTI, segundo informações do Dr. Claudio Salgado. O Presidente responde ao Diretor 101 
Anderson Lisboa que as informações são divulgadas no endereço www.covid-102 
19.pa.gov.br/retomapara. Diz que no dia nove de julho foi a última mudança de bandeiramento e é 103 
essa a informação que está vigente; expõe que o site lista várias informações. Relata que em Belém 104 
há o endereço “Belém Vacinada”, que apresenta os dados sobre leitos, quantidade de pessoas 105 
vacinadas, faixa etária de vacinação, entre outros. Diz que todas essas informações também são 106 
publicadas no Diário Oficial do Estado. Reforça que os dados apresentados pela UFRA são uma 107 
projeção para os próximos quinze dias e, com essas informações, o Estado faz a mudança do 108 
bandeiramento. Solicita que todos fiquem atentos ao que é estabelecido pelas Prefeituras, pois devem 109 
seguir conforme deliberações do Estado e Município. O servidor Dilcileno registra que em 110 
Conceição do Araguaia aprimeira dose ocorreu em três de junho de 2021e a segunda dose será no dia 111 
seis de julho de 2021; informa que todos os colaboradores foram vacinados; sobre os servidores, diz 112 
que os que estavam na cidade foram vacinados; registra que foram sessenta e um docentes vacinados 113 
e seis abstenções; e foram quarenta e oito técnicos vacinados e cinco abstenções. O Presidente 114 
cumprimenta o professor Marcel; informa que já fez uma breve explanação sobre o importantíssimo 115 
trabalho que a UFRA tem realizado. O professor Marcel cumprimenta a todos e diz que é sempre 116 
um prazer cooperar com o IFPA, o qual cooperou muitas vezes com a UFRA e está feliz em poder 117 
retribuir um pouco todo o apoio que o Reitor tem dado a sua Gestão. Registra que todas as 118 
instituições públicas do Estado têm cooperado muito nesse processo e servindo de exemplo para o 119 
Brasil. Inicia a apresentação do documento “ A inteligência artificial como ferramenta para a tomada 120 
de decisão diante da pandemia da COVID-19 no Estado do Pará”. Relata que esse trabalho iniciou 121 
logo após a primeira onda de contágio, primeiro como uma pesquisa acadêmica e depois 122 
transformaram esses dados para uma linguagem que a população pudesse entender; diz que, além de 123 
uma pesquisa, se tornou em um projeto de extensão universitária; relata que os resultados da 124 
pesquisa começaram a ter uma precisão muito boa, chegando a mais de noventa e cinco por cento de 125 
acertos; informa que foram convidados à integrar o Comitê Científico que trabalha em conjunto com 126 
a SESPA e, a partir daí, esses dados foram utilizados como elementos para dimensionar a 127 
infraestrutura hospitalar do Estado e o bandeiramento. Explica que o estudo tem uma precisão muito 128 
boa para quinze dias de previsão, a partir desse período, o modelo deteriora; diz que o modelo de 129 
projeção foi eficiente, prova disso é que o Governo do Estado não teve um colapso no sistema 130 
hospitalar, como ocorreu no Estado do Amazonas. Inicia a apresentação dos dados e diz que eles 131 
possuem validade até o dia onze de agosto de 2021; explica que são utilizadas redes neurais 132 
artificiais para fazerem essas projeções. Apresenta os dados de demanda de leitos de UTI. Inicia a 133 
explicação do gráfico. Informa que não fazem previsão de número de casos e nem de número de 134 
óbitos, pois, ao longo do processo, foram variáveis que se mostraram inconstantes. Informa que a 135 
queda por procura de leitos, na segunda onda, iniciou do no dia seis de abril de 2021 e se tornou mais 136 
acentuada que na primeira onda; expõe que essa queda provavelmente é o efeito da vacinação e diz 137 
que a tendência é cair ainda mais. Reforça que essas informações são válidas até o dia onze de agosto 138 
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e precisarão esperar os novos dados para uma nova avaliação. Explica que, entre a primeira e a 139 
segunda onda, houve a diminuição de casos, mesmo com o efeito veraneio; informa que os casos 140 
voltaram a subir em novembro de 2020. Diz que a expectativa é que a curva continue caindo e não 141 
sabem se haverá um novo pico, mas alguns especialistas dizem que, em função das vacinas, a 142 
expectativa é que não tenham uma terceira onda. Apresenta um gráfico com as demandas por UTI 143 
divididas por regionais de saúde. Apresenta um gráfico com a previsão da demanda de ocupação de 144 
leitos para o dia onze de agosto de 2021; informa que a SESPA começou a destinar leitos, que antes 145 
eram exclusivos para COVID-19, para cirurgias eletivas que estão represadas; informa que isso é 146 
uma demanda do Ministério Público que exige que façam isso para que a população não sofra. 147 
Encerra informando que esses são os dados e coloca-se a disposição para esclarecer dúvidas sobre a 148 
apresentação. Diz que encaminhará a apresentação ao Reitor para que ela tenha o documento à 149 
disposição do IFPA. O Presidente agradece a participação e diz que é importante que possam trazer 150 
dados baseados na ciência e nos estudos que estão sendo feitos pela UFRA. Coloca o tema em 151 
discussão. O Diretor Danilo cumprimenta a todos. Diz, ao professor Marcel, que acompanha e 152 
admira muito o trabalho feito por ele junto ao Governo do Estado e que esse trabalho tem ajudado 153 
nas tomadas de decisões no campus Bragança. Em relação a variante delta, pergunta se a equipe do 154 
professor Marcel tem alguma informação. O professor Marcel responde que a variante delta é uma 155 
preocupação mundial; diz que há relatos de aumento de casos predominantes pela variante delta, mas 156 
não tem sido observado um aumento expressivo de óbitos causados por essa variante; explica que há 157 
alguns dados que mostram o efeito de prevenção da vacina com relação ao agravamento dos casos. 158 
Relembra que a vacina não é imunizante, ela não previne que você não pegue a doença, por isso é 159 
muito importante o uso de mascaras, pois você pode estar contaminado e não vai agravar, pois, está 160 
vacinado, mas você pode transmitir para uma pessoa que não está vacinada essa pessoa vai agravar. 161 
Informa que, no Estado do Pará, ainda não há nenhum impacto da variante nas curvas dos dados; diz 162 
que continuarão fazendo esse monitoramento semanalmente e, por enquanto, observam que nos 163 
outros países onde a variante entrou e já estão vacinados, houve o aumento de número de casos, mas 164 
não o número de óbitos. O conselheiro Acácio cumprimenta a todos. Parabeniza o professor Marcel 165 
por seus quatro anos de mandato; diz que o professor conseguiu manter, nesse período, a qualidade 166 
da universidade pública, gratuita e de qualidade nos diversos campi que a UFRA tem atuado. 167 
Relembra que o mandado do professor Marcel acaba amanhã, nesse sentido, pergunta se os estudos, 168 
que são tão importantes, irão continuar. Parabeniza o professor Marcel pela finalização de seu 169 
mandato como Reitor da UFRA. O professor Marcel relembra que o professor Acácio sempre foi 170 
um defensor dos alunos do IF, para que tivessem aceso aos cursos da UFRA; diz que essa é uma 171 
parceria muito grande. Agradece os elogios e diz que os recebe em nome de toda a sua equipe de 172 
trabalho; expõe que implementaram na UFRA a valorização dos órgãos colegiados e de todos os 173 
Gestores, pois uma só pessoa não resolve todos os problemas; nesse sentido, diz que os trabalhos do 174 
grupo de trabalho irão continuar; informa que ele faz parte da equipe não como Reitor, mas sim 175 
como professor e irá continuar fazendo parte da equipe; destaca que terá uma reunião presencial com 176 
o Reitor Hugo, da UFOPA, o qual também faz parte do grupo de estudo, além de professores da 177 
UFPA; diz que UFRA apareceu capitaneando, mas não compõe o grupo sozinha. Afirma que os 178 
trabalhos irão continuar. O Presidente diz que é bom saber que o trabalho continuará, 179 
independentemente de qualquer ingerência, como ocorreu diante da vontade da comunidade da 180 
UFRA. Registra que os Reitores das instituições públicas do Estado têm se reunido para que possam 181 
atravessar, juntos, esse momento tão difícil de pandemia, entre outros assuntos tratados em nome da 182 
educação pública do Estado. Diz que é uma pena que não tenham a garantia do atendimento da 183 
vontade maior da comunidade, que era a eleição da professora Janae Gonçalves como Reitora da 184 
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UFRA. Registra o reconhecimento do IFPA ao trabalho do professor Marcel. Reforça que os estudos 185 
do grupo de trabalho subsidiam o Estado para determinar o bandeiramento; diz que os dados são 186 
apresentados sempre às quintas-feiras e, se houver necessidade, a mudança de bandeiramento ocorre 187 
na sexta-feira ou sábado. Para concluir, pede para que o professor Marcel fale um pouco como 188 
funciona esse processo de decisão do Governo do Estado sobre o bandeiramento, pois o IFPA segue 189 
o bandeiramento para determinar as distribuições de ações. O Professor Marcel explica que 190 
iniciaram tentando fazer esse particionamento por município, mas era muito difícil, pois são cento e 191 
quarenta e quatro municípios e os dados eram escassos; informa que levaram ao Governo a 192 
necessidade de separar o Estado por regiões, pois o Pará é muito grande; relata que parte da decisão 193 
do bandeiramento é baseado no trabalho do grupo, mas entram aspectos de logísticas e há uma 194 
equipe que faz esse trabalho de forma geral; expõe que a previsão do grupo sempre é para os 195 
próximos quinze dias e esses dados são importantes para as tomadas de decisões; diz que, por um 196 
pedido do Governador, as atualizações são feitas por semana, apesar de a previsão ser feita para 197 
quinze dias; expõe que a UFRA segue o bandeiramento definido pelo Estado, apesar de ter sua 198 
autonomia de trabalho, decidiram seguir, pois se adotassem uma metodologia diferente, isso geraria 199 
ruídos e desentendimento por parte da comunidade. Informa que participou da reunião com todos os 200 
Reitores das instituições públicas do Estado e viram que é possível começar a retomar as atividades; 201 
diz que as atividades práticas, na UFRA, já começaram a ser retomadas com um número reduzido de 202 
alunos e de forma gradativa; relata que há a previsão de que até o final do mês de agosto as pessoas 203 
de até dezoito anos de idade sejam vacinadas, então, para a UFRA vai ficar mais fácil retomar, pois 204 
todo o seu público estará vacinado. Diz que a UFRA já retomou as atividades práticas, de forma 205 
híbrida, pois os próprios alunos pediram; expõe que, para o momento de crise, a atividade remota 206 
funcionou; relata que foram capacitados mais de oitenta por cento dos professores em metodologias 207 
para uso do ensino remoto; diz que é esse o caminho que a UFRA está seguindo e há um grupo de 208 
trabalho que continuará seguindo as diretrizes. O Presidente agradece o professor Marcel pela 209 
participação, parabeniza-o pelo trabalho feito à frente da UFRA e à frente dessa ação importante para 210 
subsidiar as ações do Governo do Estado; diz que as discussões que estão sendo feitas entre as 211 
instituições públicas acabam servindo de inspiração e sendo compartilhadas pelo IFPA para 212 
buscarem, juntos, uma solução para uma situação sem precedentes;  agradece ao professor Marcel 213 
por compartilhar sobre a experiência de retomada das atividades acadêmicas da UFRA. O professor 214 
Marcel compromete-se a encaminhar os estudos ao Presidente, todas as quintas-feiras, após 215 
apresentados ao Governador, para que ele possa fazer o compartilhamento com os membros do 216 
Comitê. Agradece a todos e despede-se da reunião. O Diretor Executivo André Moacir registra os 217 
parabéns, ao professor Marcel, pelo trabalho à frente da UFRA e agradece pela sua participação. O 218 
Presidente informa que a apresentação de hoje será encaminhada, por e-mail, aos membros do 219 
Comitê; diz que esses estudos, além de outros elementos, são importantes e estruturantes para a 220 
decisão do Governo. Relembra que, de acordo com a apresentação, houve uma diminuição drástica 221 
no percentual de ocupações leitos para COVID-19 e não há sentido manter esses leitos, pois há 222 
outras necessidades de saúde. Comenta sobre algumas informações contidas nos gráficos 223 
apresentados pelo professor Marcel. Solicita que possam dar continuidade aos planejamentos dos 224 
campi para a retomada das atividades, pois serão muito cobrados, principalmente, para a retomada 225 
das atividades acadêmicas; relata que todos os noticiários falam sobre as retomadas das aulas; diz 226 
que essa preocupação é latente e precisam dar conta disso a partir das orientações que estão sendo 227 
construída e discutidas; expõe que entende que a retomada das atividades é possível e é viável; 228 
relembra que sempre utilizaram a coerência, as condições e os indicadores epidemiológicos para as 229 
tomadas de decisões; fala sobre os prejuízos que todo esse tempo sem atividades presenciais causou 230 
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à formação dos estudantes. O Diretor Aldrin registra que a apresentação do Prof. Marcel, sobre a 231 
metodologia de acompanhamento da pandemia, foi muito esclarecedora; pergunta se seria possível 232 
disponibilizar, em vídeo, a parte da apresentação feito pelo professor neste Comitê, para que a 233 
comunidade tenha acesso. A Diretora Diselma cumprimenta a todos e deseja que todos estejam 234 
bem. Expõe que o campus Abaetetuba iniciou o diálogo com a comunidade em julho, após a 235 
vacinação com a primeira dose; informa que hoje está sendo aplicada a segunda dose da vacina nos 236 
técnicos, docentes e colaboradores e, após os levantamentos, irão atualizar os dados do vacinômetro. 237 
Relata que, conforme vão avançando no planejamento, vão surgindo questões que o campus precisa 238 
de ajuda; expõe que o mês de agosto será para o diálogo, o qual iniciará com os coordenadores de 239 
cursos. Fala sobre o contexto vacinal dos estudantes e diz que estão realizando um novo 240 
levantamento para saber sobre a realidade, pois isso ajuda na organização das turmas que serão 241 
planejadas para o segundo semestre. Parabeniza a instrução normativa emitida pela PROEN, que, em 242 
diálogo com os Diretores de Ensino, coloca as dimensões e os trabalhos que terão com os professores 243 
para pautarem os trabalhos pedagógicos nesse contexto híbrido e flexível. Relata que houve um 244 
docente que se recusou a tomar a vacina, pergunta como agir nessa situação. Fala sobre a 245 
recomendação da testagem, presente na Portaria nº 1056/2021; diz que fizeram contato com a 246 
prefeitura de Abaetetuba, a qual respondeu que não tem teste suficiente, mas ficou de dar uma 247 
resposta próximo ao início do semestre letivo. Diz que também começaram a refletir sobre a situação 248 
dos estudantes menores de idade. Sobre a realização dos testes, pergunta se é compulsório e se o 249 
servidor pode se recusar a realiza-lo. Sugeri que a DSQV possa ter um momento com os setores de 250 
saúde dos campi para que possam ajudar nesse momento de construção. Relata que vão olhar com 251 
cuidado a reorganização do próprio espaço físico, pois é por onde os alunos irão transitar. Pergunta 252 
se há um prazo para entregar a atualização do plano de retomada; pergunta se darão fluxo ao 253 
processo já existente ou se encerrarão o primeiro e iniciarão um outro processo; pergunta se haverá a 254 
aprovação do planejamento por este Comitê, como ocorreu no planejamento passado. Deseja que 255 
todos possam executar o planejamento de retorno para o segundo semestre acadêmico de 2021. O 256 
Presidente relata que o Comitê estabeleceu só as diretrizes e os protocolos, a partir do 257 
bandeiramento; diz que não estabeleceram prazos, mas a Portaria estabelece que, para as atividades 258 
acadêmicas, as ações serão a partir do semestre 2021.2. Relata que o Comitê precisa deliberar se será 259 
necessário fazer aprovação desses planejamentos. Expõe que a ideia é que o Comitê tenha reuniões 260 
quinzenais, aumentando as frequências das reuniões, como estabelecido por este Comitê. Coloca em 261 
discussão a necessidade de aprovação dos planos de retomada. Relata que a maioria dos campi 262 
iniciará o semestre 2021.2 na segunda quinzena de setembro, com exceção do campus Belém, que 263 
iniciará ainda em agosto. Sobre o prazo para envio dos planejamentos, diz que podem estabelece a 264 
partir do início do segundo semestre acadêmico, no âmbito acadêmico, pois no âmbito administrativo 265 
o retorno gradual já é viável a partir do prazo previsto na Portaria nº 1056/2021; relembra que a 266 
Portaria prevê que o planejamento seja aprovado no Comitê Local ou CONDIR dos campi. O 267 
Diretor Danilo parabeniza o Presidente pela iniciativa de trazer o professor Marcel para participar 268 
da reunião. Diz que o campus Bragança criou um documento contendo o fluxo para algumas 269 
atividades que estão realizando no campus, que perpassa por vários setores e termina no Comitê 270 
local; informa que já encaminhou esse documento ao Presidente e pede para que ele possa socializar 271 
com os demais membros do Comitê; diz que, até o início do próximo semestre, irão trabalhar 272 
conforme os fluxos estabelecidos no documento e, a partir do semestre 2021.2 irão implementar a IN 273 
nº 05/2021/PROEN, como descrito no mesmo documento. Relata que o município de Bragança já 274 
esta vacinando as pessoas de dezoito anos; diz que os servidores e colaboradores, do dia dois ao dia 275 
seis de agosto, já tomarão a segunda dose da vacina. Informa que o comitê local iniciou as discussões 276 
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em julho e recentemente já conversaram com os coordenadores de cursos, que apresentarão, no dia 277 
vinte e oito de agosto, uma previa dos planejamentos para serão implementados no próximo 278 
semestre. Expõe que houve o questionamento de um coordenador sobre o retorno dos alunos que não 279 
tomarem a vacina; relata que há um aluno do campus que optou por não tomar a vacina e a 280 
comunidade não quer aceitar conviver com esse aluno; diz que gostaria de ajuda para saber como 281 
proceder nessa situação. O Presidente informa que o Diretor Aldrin pediu para que seja 282 
disponibilizada a gravação da apresentação do professor Marcel; pergunta à secretária se é possível 283 
fazer. A secretária Jully responde que podem disponibilizar a gravação toda. O Dirigente 284 
substituto Josivaldo diz que a DTI pode auxiliar nessa ação. O Presidente diz que é importante o 285 
compartilhamento dessas informações e irá conversar sobre o aspecto técnico com o Josivaldo. A 286 
Pró-reitora Ana registra que é importante pedir a autorização do professor Marcel para 287 
disponibilizar o vídeo, por conta do direito de imagem. A Pró-reitora Elinilze cumprimenta a todos. 288 
Expõe que há um trabalho muito grande de recomposição e engajamento, que serão necessários para 289 
que possam avançar frente aos desafios. Sobre o planejamento do campus Bragança, diz que já se 290 
manifestou e achou muito interessante a proposta. Relata que alguns campi, ontem, começaram a 291 
fazer experimentações presenciais para verificarem como as ações irão funcionar. Diz que o 292 
recebimento do aluno é cercado de orientações e informações, criando um ambiente favorável para o 293 
momento. Informa que divulgaram uma orientação, a partir da IN nº 05/2021/PROEN e de um 294 
documento que orienta como estabelecer os espaços iniciais de planejamento para a execução das 295 
atividades. Diz que todos ainda possuem muitos desafios, como os questionamentos se serão 296 
obrigados a fazer testes de COVID ou se poderão recusar um aluno que não se vacinou; relata que 297 
precisarão de argumentos e criar documentos para amparar essas decisões. Sobre a elaboração dos 298 
planejamentos, propõe que não seja necessário fazerem a aprovação aqui nesse Comitê, mas fosse 299 
compromisso de todos os Gestores comprometerem-se com a construção de um planejamento 300 
coletivo, que envolva a participação dos professores, técnicos, alunos e dos pais dos alunos, e que 301 
haja o compromisso com a publicização desse documento, pois o IFPA respondeu a vários processos 302 
que diziam respeito sobre a dificuldade de estabelecer uma comunicação clara com a comunidade; 303 
diz que precisam corrigir esse ponto e fazerem campanhas de divulgações. Sugeri que as reuniões do 304 
Comitê sejam um espaço para que as Direções Gerais possam compartilhar como estão construindo 305 
os seus planejamentos, como feito pelo Diretor Danilo. Expõe que estão preparado um site, junto 306 
com a ASCOM e DTI, para que possam reunir as informações específicas do ensino, pois serão 307 
muitas informações, como as turmas que terão aulas presenciais, as aulas que serão ministradas, a 308 
sala do aluno, etc. Informa que o IN nº 05/2021 já apresenta um documento anexo, o qual os campi 309 
devem preparar, com o formato do planejamento, horário das turmas, documentos que os alunos 310 
precisam assinar, uma vez que esse documento faculta ao aluno decidir por não retornar as atividades  311 
presenciais se não se sentir seguro, mas o faça mediante assinatura de documento, ficando ciente que 312 
o tempo de finalização e conclusão do seu curso será estendido. Expõe que a PROEN irá retomar as 313 
reuniões com os Diretores de Ensino e equipes pedagógicas, a partir da semana que vem, para que 314 
possam construir os desenhos pedagógicos que serão utilizados nos cursos por todos os campi. O 315 
Presidente informa que, diante do que foi colocado pela Diretora Diselma, já há uma sugestão de 316 
encaminhamento, a qual está de acordo com o previsto na Portaria nº 1056/2021, de que os planos 317 
sejam aprovados pelo comitê de risco local ou CONDIR do campus, que haja o compromisso de 318 
ouvir toda a comunidade, que seja publicizado e que as experiências possam ser trazidas, ao Comitê, 319 
pelas Direções Gerais. Relembra que, de acordo com o Governo do Estado, até setembro serão 320 
vacinadas todas as pessoas com dezoito anos; expõe que já há uma sinalização para que inicie a 321 
vacinação de pessoas de doze a dezessete anos. Relata que ontem teve reunião do CONIF e a Rede 322 
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Federal tem discutido e feito reflexões sobre as ações de retomadas presenciais e considera vários 323 
aspectos, o principal deles é a vacinação; diz que fizeram a divisão em quatro etapas; primeiro foi o 324 
ensino remoto; depois a retomada gradual das atividades; a terceira etapa seria o ensino híbrido e a 325 
quarta etapa o ensino presencial, o qual esperam viver a partir do ano que vem; diz que são etapas e 326 
que ainda não foram aprovadas; relata que sugeriu algumas mudanças, pois as reflexões apresentadas 327 
não fazem relação com as autoridades locais e os Institutos precisam desse respaldo; diz que, após 328 
aprovado pelo CONIF, compartilhará o documento com os membros do Comitê. Relata que estão 329 
discutindo sobre uma Resolução para o aprendizado híbrido no âmbito do Conselho Nacional e, 330 
sendo aprovado, poderão rediscutir algumas ações do IFPA, mas diz que não podem ficar 331 
aguardando, pois já se passou muito tempo e não há como ficar aguardando essas aprovações; diz 332 
que estão levando e conta o que está aprovado no momento. O Diretor Otoni cumprimenta a todos. 333 
Agradece a participação do Presidente na reunião realizada no campus Belém. Agradece aos 334 
servidores do campus Belém que estão participando das reuniões setoriais que estão ocorrendo do 335 
dia dois ao dia seis de agosto, envolvendo todos no planejamento e na discussão do disposto na 336 
Portaria nº 1056/2021. Informa que o campus já está com atividades presencias dos servidores, em 337 
escala de revezamento e diz que já estão atendendo algumas turmas finalísticas, pois elas precisam 338 
usar os laboratórios para concluir o curso. Relata que a Portaria nº 1056/2021 torna o planejamento 339 
flexível de acordo com o bandeiramento. Informa que as férias docentes encerarão no dia dezenove 340 
agosto e no dia vinte e três o campus retoma as atividades acadêmicas de forma remota e, 341 
posteriormente, vão manter o diálogo para verificar a melhor forma de ir ampliando a participação 342 
presencial dos alunos; fala sobre a situação dos alunos que, por diversos motivos, não irão se vacinar. 343 
Expõe que o planejamento está sendo construído buscando a participação de dos professores, 344 
técnicos, alunos e dos pais dos alunos; agradece a participação dos Pró-reitores que estão se 345 
disponibilizando a participar dessas discussões. Informa que o campus também buscou parcerias com 346 
as secretarias de saúde. A Pró-reitora Elinilze registra que o planejamento acadêmico precisa ser 347 
diferente de outros tempos e incluir previsão de revisão periódica. O Presidente diz que a Gestão 348 
sempre estará disponível a todos os campi, para que posam estar juntos nessas discussões. O Diretor 349 
substituto Anderson Lisboa compartilha com o Comitê que formalizaram um plano de retomada 350 
específico do campus Parauapebas, mantendo o que cabia ao campus de forma específica e 351 
atendendo ao disposto na Portaria nº 1056/2021; informa que o planejamento foi apresentado a toda 352 
a comunidade do campus e, agora, estão realizando alguns ajustes; afirma, aos membros do Comitê, 353 
que é possível montar um planejamento, apesar de todas as dificuldades, e, aos poucos, estão 354 
colocando ele em prática; expõe que pretendem adotar uma estratégia que minimize, ao máximo, os 355 
riscos; informa que o planejamento contempla todas as normas e parâmetros vigentes; diz que, ao 356 
apresentarem o planejamento à comunidade, deixaram claro que ele só dará certo se houver a 357 
participação de todos; relata que o planejamento é passível de alterações, caso seja necessário, pois é 358 
um planejamento vivo; expõe que, a partir do dia três de agosto, as atividades foram retomadas com 359 
cinquenta por cento da capacidade. Diz que, uma boa estratégia é retomar o planejamento do ano 360 
passado, fazendo os ajustes necessários. O Presidente informa que o áudio do Diretor Anderson 361 
estava cortando, mas compreendeu que o planejamento do campus é um plano vivo; diz que 362 
precisam ter o caráter experimental das ações e, a partir dos resultados, fazerem correções. Relata 363 
que desde o dia quatorze de julho já há um planejamento de retomada para a Reitoria; informa que 364 
convocaram os servidores com duas semanas de antecedência e também houve manifestações 365 
contrárias, mas também há uma adesão muito grande. Solicita que os planejamentos, uma vez 366 
aprovado pelo Comitê local ou CONDIR, possam ser enviados a Jully, secretária do Comitê, para 367 
serem compartilhado com os demais membros do Comitê. O Diretor Aldrin cumprimenta a todos; 368 
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diz que estava apreensivo com as agendas que precisariam ser apresentadas no mês de agosto, em 369 
Cametá, principalmente por conta da nova sede. Informa que mudarão para a nova sede no dia 370 
quinze de agosto e já retomarão as atividades na nova casa. Informa que, após a reunião do dia seis 371 
de julho de 2021, já ocorreram quatro reuniões do Comitê Gestor do campus Cametá. Relata que a 372 
comunidade do campus vive um momento de muita alegria por conta da mudança para a nova sede e 373 
agradece a DINF e a Diretora Devaney, que tem dado todo o apoio ao campus. Informa que, a pedido 374 
dos vereadores, está prevista uma audiência pública, junto ao poder público local, para que 375 
apresentem a nova fase do IFPA campus Cametá; diz que ainda irão definir a data de realização. 376 
Informa que iniciaram a construção de um novo plano, pois, agora, a estrutura do campus é outra e a 377 
relação que se dará com a comunidade, no novo espaço, será diferente da que ocorria no espaço da 378 
OAB. Relata que, no espaço da OAB, o campus atuava com quatro salas; diz que, na nova unidade, o 379 
campus terá doze salas; por conta disso, diz que houveram questionamentos, pois não há justificativa 380 
para o campus realizar rodízio de turmas; diz que a ideia é ocupar todos os espaços, permitindo ao 381 
estudante decidir por voltar ou não as atividades presencias, já que não há justifica para fazerem 382 
rodízios. Relata que havia uma funcionária, do campus, que não queria se vacinar; diz que todos os 383 
docentes tomaram a primeira dose e duas técnicas administrativas não se vacinaram; expõe que esse 384 
ponto precisa ser discutido e pergunta se há alguma orientação de como devem proceder com as 385 
pessoas que não se vacinaram. Pergunta se os alunos que não se vacinaram ficariam, 386 
obrigatoriamente, em atividade remota, até que fossem para o bandeiramento azul. Informa que o 387 
campus retomara as atividades presenciais, a partir do dia quinze de agosto, na nova sede. O 388 
Presidente parabeniza o Diretor Aldrin pela conquista, não só de Cametá, mas de toda a região. 389 
Informa que receberam um milhão, cento e cinquenta mil reais para a mobília do campus Cametá e o 390 
processo licitatório para a aquisição desses equipamentos já foi lançado e, em breve, o campus estará 391 
todo equipado e poderão fazer a inauguração. Sobre os questionamentos, diz que, em nome do 392 
Comitê, provocará o Procurador para que ele possa orientar nesse sentido. A Pró-reitora Elinilze 393 
diz que as orientações referentes à organização do quantitativo de alunos que serão atendidos se 394 
pauta no tamanho do espaço e no cumprimento do protocolo de um metro de distância de uma pessoa 395 
para outra; diz que, havendo a possibilidade de atender, não há a necessidade de fazerem rodízio de 396 
turmas e tudo dependerá de um estudo prévio que deverá ser feito dentro de cada campus sobre o 397 
tamanho da sala e o tamanho da turma; informa que, havendo espaço, cumprindo os protocolos e 398 
havendo condições, o campus poderá atender a todos os alunos. Diz que se conseguirem fazer um 399 
arranjo para atender a todos os alunos e ficarem dentro do cumprimento da carga horaria docente, 400 
não há nenhum impedimento, inclusive, é o desejado, especialmente dentro da educação básica. 401 
Orienta que os Diretores priorizem o atendimento da educação básica, por conta de todo o tempo que 402 
eles estão sem atividades presenciais e o prejuízo que isso traz para o desenvolvimento acadêmico, 403 
entre outros. O Diretor Anderson Barbosa cumprimenta a todos informa que aceleraram o processo 404 
de retomada no campus Tucuruí, iniciando com o administrativo; relata que o Comitê local foi 405 
reformulado e irão iniciar os trabalhos ainda essa semana. Em termo de infraestrutura, diz que o 406 
campus Tucuruí está preparado para a retomada das atividades. Informa que ocorreu uma reunião do 407 
consórcio dos sete munícipios que fazem parte da região do lago de Tucuruí; diz que participaram os 408 
prefeitos e secretários de educação desses municípios e o intuito da reunião era para decidir sobre o 409 
retorno das aulas presencias. Relata que não participou da reunião, mas foi informado que cada 410 
município apresentou um relatório sobre a situação de suas escolas, questões sanitárias e 411 
infraestrutura de saúde; relata que todos os sete municípios entenderam que não há condições de 412 
retornar com as atividades presenciais neste momento; relata que o consorcio fez um comunicado 413 
informando que todos os trabalhadores só retornarão após a segunda dose da vacina. Relata que, de 414 
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acordo com a Portaria nº 1056/2021, os campi poderão decidir pelo retorno, ou não, das atividades 415 
presencias de ensino, de acordo com as decisões municipais; expõe que, até o momento, não há 416 
nenhum documento oficial da Prefeitura de Tucuruí em relação a continuidade da suspensão das 417 
aulas presencias; diz que, de forma extraoficial, entrou e contato com o diretor de ensino do 418 
município e foi informado que há a tendência de as aulas presenciais voltarem somente em 2022, 419 
pois o município não tem condições de preparar a infraestrutura das escolas para receberem os 420 
alunos, diferente da realidade do campus Tucuruí; diz que perguntou, ao diretor de ensino do 421 
município, se haverá a publicação de um decreto e se essa decisão abrangerá toda a rede de educação 422 
do município ou será apenas para a rede municipal de ensino; perguntou se a minuta do documento 423 
seria encaminhada ao gabinete do campus Tucuruí, do IFPA, para que pudessem analisar, mas teve, 424 
como resposta, que não sabe se a secretária de educação fará isso. Relata que as escolas estaduais 425 
irão seguir o plano de retorno, porém, os professores estão preocupados, pois as escolas estaduais 426 
não possuem estrutura para a retomada das atividades. Relata que o Comitê do campus Tucuruí irá 427 
retomar as suas atividades e a perspectiva de retorno, de forma gradual, é partir de outubro, quando 428 
terão a garantia de que todos os servidores e colaboradores do campus já terão tomado a segunda 429 
dose. Relata que, até o momento, não há registro de servidores e colaboradores que não tomaram a 430 
vacina, mas o comitê do campus fará esse levantamento mais detalhado. Diz que não há uma 431 
formalização municipal sobre a aulas presencias e pergunta se o campus Tucuruí deve seguir o 432 
Município de Tucuruí ou o documento publicado pelo Governo do Estado. Expõe que, em Tucuruí, 433 
ainda vivem a expectativa de uma situação mais calma quanto à contaminação e quanto à diminuição 434 
da procura por leitos; relata que estão esperando os resultados que virão a partir da segunda quinzena 435 
de agosto, visto que o Prefeito do Município inaugurou duas praias e isso ocasionou aglomeração e 436 
um desrespeito total aos protocolos de segurança, além das casas de show, que também voltaram a 437 
funcionar e nenhuma segue os protocolos de segurança; expõe que, por esses motivos, o campus 438 
Tucuruí está tendo cautela ao definir a data de retorno das atividades presenciais, principalmente o 439 
ensino, e a expectativa é que retornem em outubro. O Presidente pergunta quando iniciará o 440 
semestre 2021.2. O Diretor Anderson Barbosa responde que é em outubro, mas diz que não tem 441 
certeza dessa informação. A Pró-reitora Elinilze registra que, no campus Tucuruí, o semestre 442 
2021.02 iniciará no dia vinte e dois de setembro. O Presidente expõe que essa informação é 443 
importante; diz que a Portaria nº 1056/2021 diz respeito ao planejamento prévio para o início do 444 
segundo semestre. Relata que o munício alega falta de infraestrutura para retomar as aulas, mas o 445 
campus Tucuruí possui infraestrutura. Informa que, em Belém, as aulas municipais só retornarão em 446 
setembro, mas na rede estadual as aulas já retornaram; relata que não precisa haver essa relação e 447 
não haverá impedimento no retorno das aulas, pois o Prefeito não emitirá um decreto impedindo o 448 
retorno das aulas na Rede Estatual ou Federal; relembra que o Diretor informou que o campus possuí 449 
estrutura e condições de retomar as atividades; diz que o IFPA possui autonomia e não há nenhum 450 
impedimento de retomar as atividades; explica que não precisam esperar uma decisão do Prefeito 451 
para decidirem se irão retomar as atividades. Informa que alguns campi já iniciaram o retorno 452 
presencial ainda no primeiro semestre, para as turmas finalísticas, e no campus Tucuruí há apenas a 453 
previsão de retorno para outubro; diz que está faltando um planejamento acadêmico; para as 454 
atividades administrativas, expõe que já há condições de serem retomadas a partir do dia dois de 455 
agosto, conforme previsto na Portaria nº 1056/2021. Reforça que o IFPA é uma instituição que 456 
possuí autonomia e isso não significa que estão alheios aos decretos estaduais e municipais, mas não 457 
podem ficar esperando um decreto proibindo o retorno as atividades. Afirma que há sim condições 458 
de restabelecerem as atividades de forma gradual. O Diretor Anderson Barbosa informa que 459 
amanhã haverá uma reunião com o Comitê local e ele repassará todas as decisões da reunião de hoje; 460 
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relata que o comitê local conta com a participação de uma servidora que também trabalha na 461 
Secretaria de Saúde do Município e as colocações dela serão bem importantes para as decisões do 462 
comitê local. Informa que as atividades administrativas do campus já retornaram e ele solicitou que, 463 
com base no planejamento, preparem o campus para o retorno das atividades presenciais a partir de 464 
setembro, mas o comitê fará todos os levantamentos necessários e, se for possível, irão retornar em 465 
setembro. Diz que se houvesse um calendário de antecipação da segunda dose da vacinação no 466 
município, seria excelente, mas, até o momento, não se fala nesse assunto; diz que a expectativa é 467 
que sejam vacinados entre os dias dez e quinze de setembro. Afirma que todas essas ações serão 468 
colocadas para o comitê local e, assim que a atualização do planejamento for aprovada pela 469 
comunidade interna, darão publicidade ao documento. O Presidente diz que a segunda dose é muito 470 
importante, mas o documento aprovado pelo Comitê não diz nada a respeito sobre aguardar a 471 
segunda dose da vacina para retomar as atividades; relata que todos os municípios devem ter a 472 
segunda dose aplicada, nos profissionais da educação, até o início de setembro. Solicita que não 473 
confundam o retorno administrativo com técnicos administrativos; explica que os professores 474 
desenvolvem atividades administrativas. Afirma que não podem perder de vista o que foi deliberado 475 
por este Comitê. O Diretor Lucivaldo cumprimenta a todos. Informa que o campus Itaituba em 476 
articulação com as Secretarias de Saúde e de Educação do Município acordaram que a segunda dose 477 
será aplicada no dia seis de agosto. Relata que estão evoluindo no processo de planejamento; diz que 478 
o semestre atual prossegue em atividades remotas; relata que, a partir de sexta-feira, o campus 479 
realizará alguns testes com movimentações de alunos e pessoal para verificar a aplicação dos 480 
protocolos de segurança, afim de estabelecer, dentro do novo planejamento, todas as condições 481 
colocadas pelas diretrizes. Agradece as Pró-reitorias e a Reitoria pela finalização do processo de 482 
contratação de interpretes de libras, pois esse era um ponto crítico para o campus Itaituba; diz que 483 
estão no diálogo com a Reitoria no sentido de efetivar a contratação desses profissionais para o 484 
atendimento dos alunos. Agradece ao campus Marabá Industrial pela finalização do processo de 485 
seguro dos alunos. Fala sobre os impactos que os processos seletivos que estão em andamento 486 
podem ter sobre os planejamentos, haja vista que a maioria das vagas ofertadas, no campus Itaituba, 487 
são fora de sede; afirma que isso impactará no planejamento. Fala sobre as atividades de pesquisa e 488 
dos cursos de especialização que estão com processo de inscrições em andamento; diz que o campus 489 
espera alcançar os objetivos institucionais. A Diretora Camila registra que o campus Vigia retornou 490 
em caráter experimental as aulas, a partir do dia dois de agosto, com uma turma por andar; relata que 491 
as atividades administrativas já estão sendo retomadas presencialmente, de maneira paulatina, 492 
conforme a características do setor.  O Diretor Administrativo Dilcileno, representante do campus 493 
Conceição do Araguaia, cumprimenta a todos. Sobre o retorno das atividades presenciais; diz que 494 
precisam pensar no quantitativo de inscrições do processo seletivo e na manutenção dos estudantes 495 
que efetuaram suas matrículas. Informa que alguns colégios estaduais da região já estão retornando 496 
no mês de agosto e na rede municipal o retorno está agendado para o dia dezesseis de agosto; relata 497 
que as escolas particulares da região, que atendem o mesmo público do campus, já retornaram desde 498 
o mês de março, inicialmente de forma híbrida e, agora, já estão totalmente presenciais; relata que a 499 
fundação Bradesco, que atua no município, informou que só retornará em 2022 e o estado do 500 
Tocantins, na cidade Couto Magalhães, já estão retornando as suas atividades presenciais e isso 501 
impacta bastante no quantitativo de matrículas do campus Conceição do Araguaia; fala sobre a 502 
dificuldade de conseguirem inscrições no processo seletivo; expõe que um dos cursos oferecidos não 503 
conseguiu formar turma; relata sobre a grande quantidade de transferência dos alunos dos cursos 504 
integrados. Informa que o campus, em articulação com a Secretaria de Saúde, solicitou celeridade 505 
nas doses de vacinas direcionadas para a educação; diz que o campus já recebeu a primeira e a 506 
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segunda dose; expõe que noventa e dois por cento dos servidores e cem por cento dos colaboradores 507 
já estão vacinados com a primeira e segunda dose. Relata que o público de dezoito e dezenove anos 508 
já estão sendo chamados para vacinação no município. Informa que o semestre 2021.02 iniciará no 509 
dia vinte e sete de setembro, seguindo o previsto na Portaria nº 1056/2021, de forma híbrida. Diz 510 
que, em novembro, ocorrerá uma reunião para fazerem a avaliação do planejamento e verificarem se 511 
é possível o retorno a sala de aula. Fala sobre o bandeiramento nas diferentes regiões do Estado. 512 
Informa que o comitê local está acompanhando as ações, verificando todas as variáveis, pois não há 513 
intenção de colocar servidores e estudantes em risco. A Pró-reitora Elinilze registra que estão tendo 514 
um impacto significativo na procura pelo IFPA, por conta da ausência de atividades presenciais; diz 515 
que, de fato, aumentou o número de solicitação de transferência de alunos. O Diretor Bruno 516 
cumprimenta a todos. Sobre o retorno no campus Óbidos, diz que estão seguindo a Portaria nº 517 
1056/2021, seguindo todos os protocolos, de acordo com o bandeiramento, e observando o retorno 518 
das atividades de ensino. Informa que o administrativo também retornou conforme a Portaria nº 519 
1056/2021. Fala sobre a complexidade do retorno e diz que visualiza que precisam retornar, por 520 
conta da evasão, transferências e não adesão aos processos seletivos, que estão em números 521 
absurdos. Relata os problemas enfrentados para o retorno de alguns servidores e diz os Gestores 522 
precisam unificar o alinhamento em relação à condução de retorno das atividades, respeitando o 523 
bandeiramento regional e as determinações municipais. Afirma que os problemas relacionados a 524 
missão do IFPA, que é o ensino, estão crescendo absurdamente. Expõe que a Gestão do campus está 525 
empenhada, mas não tem sido fácil e diz que, de fato, precisam caminhar na mesma linha para 526 
executar a missão do IFPA, que é o ensino. O conselheiro Acácio relata que a reunião está sendo 527 
importante, pois a apresentação dos dados, pelo professor Marcel, trouxe argumentos para que todos 528 
possam fazer os diálogos com a comunidade. Sobre o retorno das atividades, diz que se não 529 
começarem a retomar as atividades, baseados nos dados que possuem, irão aprofundar alguns 530 
problemas, como a evasão. Fala sobre a visita técnica realizada pelos alunos do curso de 531 
agropecuária do campus castanhal; diz que a turma estava se formando e não tinham tido nenhuma 532 
atividade de campo; relata que, no início, eram três turmas, com cento e vinte alunos no tonal, e, ao 533 
final, as turmas somavam quarenta e quatro alunos; diz que vinte e oito alunos participaram da visita 534 
técnica, dos quais, oito já estavam vacinados. Relata que vários estudantes já estão sendo vacinados e 535 
isso dá uma sensação de tranquilidade. Fala sobre a situação dos professores que são de outros 536 
estados e não estão no município onde o campus está localizado; relata que esses professores estão 537 
em seus estados, perto de seus familiares, criam algumas dificuldades para os Gestores; informa que 538 
a retomada das atividades, de forma gradual, precisa ser presencial. Relata que o campus Castanhal 539 
possui muitos cursos da área agrária e estão tendo dificuldades para que os professores comecem a 540 
realizar as suas atividades. Expõe que foi criticado, por alguns professores, por realizar a visita 541 
técnica, mais diz que foi garantido, pela Direção do campus, todos os equipamentos de proteção 542 
individual e houve a divisão dos estudantes, na comunidade, para que não houvesse aglomeração. 543 
Relata que alguns estudantes reclamaram sobre a falta de atividades práticas em outras disciplinas, 544 
mais ele explicou sobre as dificuldades do momento e que o campus estava tentando voltar à 545 
normalidade. Expõe que a evasão é um problema grave. Relata que alguns professores que estão fora 546 
do Estado estão propondo que as aulas retornem em módulo, para que eles possam dar todas as suas 547 
aulas e retornem para as suas cidades; relembra que todos possuem uma responsabilidade e diz que 548 
tenta ser justo em suas defesas. Fala sobre sua preocupação com es recursos, que estão escassos e se 549 
retornarem de forma totalmente presencial haverá dificuldades, principalmente com a alimentação 550 
dos alunos. Informa que o Estado está chegando na faixa de vinte por cento da população totalmente 551 
imunizada, quarenta por cento já tomaram a primeira dose e, em Castanhal, como as aulas retornarão 552 
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no dia vinte de setembro, a quantidade de vacinados já será maior; relata que, ainda em agosto, o 553 
campus começará a atender algumas turmas de forma presencial. O Presidente parabeniza o 554 
Conselheiro Acácio e diz que o trabalho feito por ele, junto às comunidades, é muito importante. 555 
Ressalta que o que está sendo proposto pelo Comitê deve ser seguido, pois a autonomia do campus 556 
existe, mas não podem deixar de fazer as coisas. Diz que precisam levar em conta o coletivo e não 557 
podem considerar que colegas sejam contrários ao movimento de planejamento e de adoção de 558 
medidas de forma antecipada para ficarem em suas casas. Relata as perdas que estão acontecendo 559 
nos processos de seleção e diz que elas são brutais; expõe que as pessoas não estão procurando a 560 
instituição por não terem a garantia de que as atividades serão retomadas. Afirma que compartilhar 561 
as experiências dos campi, em seus planejamentos, são fundamentais e diz que não há condições de 562 
aguardarem movimentos, mais precisam tomar a frente, discutir com a comunidade e encontrar os 563 
melhores caminhos para os servidores e estudantes. Afirma que estão buscando elementos e 564 
indicadores que permitam que voltem de maneira gradual e segura. O Pró-reitor Fábio solicito que 565 
o campus que desejar reunir com a DSQV, como colado no início da reunião, encaminhe e-mail para 566 
dsqv.progep@ifpa.edu.br para o devido agendamento e diz que encaminhou o link do vacinômetro, 567 
por e-mail, para que todos os Diretores atualizem as informações sobre a vacinação. O Presidente 568 
reforça sobre a importância da interação das equipes de saúde dos campi com a DSQV, e que possam 569 
interagir também com as redes de saúde municipais, buscando a realização de testes, como colocado 570 
no início da reunião. Diz que daqui a quinze dias espera relatos de bons indicadores e, se necessário, 571 
poderão rever os planejamentos; diz que precisam tomar a frente do processo de retomada, que ele 572 
seja discutido com a comunidade e no segundo semestre já tenham atividades presenciais retomadas, 573 
fazendo valer a missão do IFPA, e juntos, dentro das condições que possuem, possam superar as 574 
dificuldades. Informa que a preocupação orçamentária é algo latente; relata que os recursos que 575 
estavam bloqueados foram descontingenciados e diz que, apesar do problema orçamentário, o IFPA 576 
tem sim condições de retomar as atividades. Sobre o orçamento 2022, diz que já estão discutindo 577 
com o Secretário e, até a próxima segunda-feira, devem ter a proposta orçamentário que o Governo 578 
encaminhará ao Congresso; diz que estão lutando por um orçamento mais justo para 2022; expõe que 579 
trará essas informações na próxima reunião do Comitê. Informa que voltarão a se reunir daqui a 580 
quinze dias e solicita que todos encaminhem os seus planejamentos para a secretária, para que ela 581 
possa compartilhar com todos os membros do Comitê e com a comunidade. Sobre as aprovações dos 582 
planejamentos, irão encaminhar conforme o previsto na Portaria nº 1056/2021, que é encaminhá-los 583 
para a aprovação do comitê local ou CONDIR e implementar esses planejamentos a partir de 2021.2. 584 
Afirma que a autonomia dos campi sempre será respeitada, mas precisam ver os limites e como 585 
implementarão as ações, minimizando, ao máximo, os prejuízos que já acumulam ao longo desse 586 
período. Informa que encaminhará o questionamento à Procuradoria, para que ela oriente o Comitê 587 
de Risco quando à recusa injustificada de servidor, colaborador ou estudante em se vacinar. Deseja  588 
todos que todos fiquem bem e encerra a reunião às doze horas e quarenta minutos. Eu, Jully Emily 589 
dos Santos Cunha, secretária, lavrei a presente ata, que será assinada por mim e pelo Presidente. 590 
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